



Disponible en www.sciencedirect.com

www.revistas.unam.mx/index.php/rca/

Contaduría y Administración 60 (2015) 507–510

www.contaduriayadministracionunam.mx/



Editorial

Agradecemos a los autores que han confiado en *Contaduría y Administración* como el medio para difundir los resultados de sus investigaciones. Extendemos nuestro agradecimiento a los árbitros que nos han apoyado cuando se les ha requerido y que con su labor contribuyen para que la revista y sus lectores cuenten con trabajos de calidad sobre debates teóricos y pruebas empíricas relacionados con las disciplinas de nuestro interés. También el dinamismo del equipo de soporte editorial hace una aportación importante a la publicación de *Contaduría y Administración*. Definitivamente, la amalgama de todos estos ingredientes son pilares clave para sustentar cada número que ponemos al alcance de estudiosos e interesados en nuestros contenidos.

En este número ofrecemos una selección de trabajos de investigación efectuados por investigadores ubicados en instituciones académicas de diferentes países con análisis sobre realidades también de distintos países. Asimismo, las líneas de investigación de los artículos publicados en este número corresponden a una diversidad de problemas de interés en las disciplinas económico-administrativas. Tanto en las páginas de este ejemplar en su versión impresa, como en los archivos que estarán disponibles con acceso abierto a través de diferentes sitios web¹, se podrán revisar resultados de investigaciones efectuadas en relación con tópicos de gran relevancia para la toma de decisiones y el desarrollo de las actividades organizacionales. En primer lugar se presentan trabajos que estudian el papel de la información contable para la toma de decisiones. También se incluyen trabajos que analizan el funcionamiento de mercados financieros y mercados laborales, aspectos que resultan clave para la toma de muchas decisiones empresariales. La productividad es también un tema de gran relevancia cuya oportunidad es algo permanente y este número de *Contaduría y Administración* ofrece una propuesta metodológica para su mejor medición, lo que constituye una aportación para entenderla mejor y contar con la oportunidad de diseñar

¹ ScienceDirect-Elsevier <http://www.sciencedirect.com/science/journal/01861042>

e-Revist@s http://www.erevistas.csic.es/ficha_revista.php?oai_iden=oai_revista138

Redalyc <http://www.redalyc.org/revista.oa?id=395>

RePEc <https://ideas.repec.org/s/nax/conyad.html>

Dialnet <http://dialnet.unirioja.es/servlet/revista?codigo=22363>

Econpapers <http://econpapers.repec.org/article/naxconyad/>

DOAJ- Directory of Open Access Journal <https://doaj.org/toc/0186-1042>

Scielo-México http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_serial&pid=0186-1042&nrm=iso&lng=es

Portal de Revistas Científicas y Arbitradas de la UNAM <http://www.revistas.unam.mx/index.php/rca>

La revisión por pares es responsabilidad de la Universidad Nacional Autónoma de México.

<http://dx.doi.org/10.1016/j.cya.2015.06.001>

0186-1042/Derechos Reservados © 2015 Universidad Nacional Autónoma de México, Facultad de Contaduría y Administración. Este es un artículo de acceso abierto distribuido bajo los términos de la Licencia Creative Commons CC BY-NC-ND 4.0.

acciones internas en busca de mejores niveles de la misma. Otro tema de importancia más o menos permanente lo constituye el funcionamiento de las empresas de menor tamaño, micro y pequeñas, dada su importancia para las economías y el enorme reto que representa su análisis; por esos motivos no pudimos dejar de considerar la inclusión de un reporte de algún trabajo de investigación relacionado en forma específica con esa materia de estudio.

En su artículo *Contabilidad de gestión para controlar o coordinar en entornos turbulentos: su impacto en el desempeño organizacional*, Marcela Porporato analiza los efectos de la información contable producida por los sistemas de contabilidad gerencial, basándose en una encuesta llevada a cabo entre varias empresas de tamaño mediano establecidas en la ciudad de Córdoba en la República Argentina. Mediante el análisis efectuado, la profesora Porporato trata de determinar si los impactos de esa información son diferentes cuando esta se usa para controlar o cuando se utiliza con fines de coordinación durante periodos en los que las empresas se enfrentan a un entorno caracterizado por turbulencias. Los resultados de este estudio muestran que, en esos entornos, el desempeño de las empresas recibe impactos positivos de la información contable cuando esta tiene como propósito fundamental la coordinación de las actividades de la organización, por lo que la autora sugiere a las empresas medianas latinoamericanas que usen los sistemas de contabilidad gerencial con ese propósito, combinándolos en forma limitada como medio de control en la medición de costos y la administración de sus sistemas de compensación e incentivos.

Por su parte, José Juan Déniz y María Concepción Verona nos ofrecen su trabajo *Deconstruyendo el resultado contable convencional para diseñar un resultado contable ambiental*, en el que se discute la dificultad para delimitar en forma precisa los flujos de egresos e ingresos relacionados con la administración ambiental de las empresas. La base de su análisis es el modelado algebraico del resultado contable en el que se muestran las partidas más significativas en relación con la administración de los asuntos ambientales. Los autores reconocen que el modelo que proponen se encuentra limitado por el problema de la vinculación homogénea de las cantidades que refleja la contabilidad con los objetivos de protección al medio ambiente y el que no se puedan medir, desde la perspectiva contable, las externalidades ambientales. No obstante, proponen que es necesario vincular los gastos e ingresos relacionados con la administración de los aspectos ambientales con objetivos específicos para poder evaluar el desempeño de la empresa y el riesgo de tomar decisiones ineficientes en torno a esos aspectos.

Un grupo de estudiosos, encabezados por Gokhan Boz, nos presenta el trabajo titulado *¿Influyen las Normas Internacionales de Información Financiera en el riesgo de las acciones?* Dicho trabajo muestra los resultados de la investigación que ese grupo realizó con el fin de determinar cuál es la información contable que puede contribuir a explicar el riesgo accionario y si las normas contables internacionales, adoptadas por el mercado español en 2005, influyen en la producción de esa información. Justifican su trabajo señalando la importancia que tiene para los empresarios y los administradores financieros conocer qué información contable puede explicar el riesgo accionario y su evolución.

En el artículo *Financial ratios used by equity analysts in Mexico and stock returns*, presentado por Carlos Omar Trejo, Magdy Noguera y Susan White, se muestran los resultados del estudio de una muestra de reportes de recomendación elaborados por analistas de acciones negociadas en el mercado bursátil mexicano. Un hallazgo que estos autores destacan es que las razones financieras más utilizados por los analistas de valores no son las que comúnmente se discuten en los libros de texto sobre finanzas. Complementan su análisis mediante un modelo econométrico de datos en panel, encontrando que las razones financieras que prefieren los analistas tienen poder predictivo en relación con los rendimientos accionarios hasta un año en el futuro, no hallando evidencia

Download English Version:

<https://daneshyari.com/en/article/1004524>

Download Persian Version:

<https://daneshyari.com/article/1004524>

[Daneshyari.com](https://daneshyari.com)